

Caisse des dépôts et consignations/ Bilan 2018

Les énergies renouvelables et le secteur du logement en pole position

Willy NDONG
Libreville/Gabon

2018 a été une année bien chargée en termes d'activités pour la Caisse des dépôts et consignations (CDC). En effet, soucieuse d'appuyer les politiques publiques de développement durable dans notre pays, la CDC s'est lancée, entre autres, dans un vaste programme d'électrification des zones rurales, financé à hauteur de 5 milliards de francs. Ainsi, plusieurs de nos compatriotes installés dans des zones rurales, notamment dans l'Estuaire, la Ngounié, le Moyen-Ogooué... ont bénéficié en 2018 de kits solaires, composés d'une batterie, de quatre am-



Photo : F. M. MOMBO/ L'Union

L'électrification des zones rurales, via le solaire, est l'une des actions phares de la CDC en 2018...

poules, d'une lampe baladeuse, d'une radio, d'une télévision à écran plat... De manière globale, le projet de 5000 kits solaires doit toucher 45 000 foyers dans l'arrière-pays. S'agissant du volet logement, après avoir terminé et livré « Les Bougainvilliers », en 2017, la Caisse

des dépôts et consignations (CDC) a poursuivi la concrétisation de son programme de construction de logements. C'est ainsi qu'elle a entamé en 2018, un vaste projet de 200 logements (Magnolia), dans la zone d'Angondjé. Les premières maisons seront livrées au mois de mars



Photo : DR/ L'Union

... tout comme la construction des logements.

prochain (lire l'Union du mardi 22 janvier 2019). Incontestablement, le développement de ces deux initiatives s'inscrit dans la dynamique des actions déployées par la CDC, en appui à la politique publique de développement, élément central du Plan stratégique Gabon émer-

gent... Dans son plan stratégique 2018-2022, la CDC a fait le choix d'accompagner la politique de transition énergétique souhaitée par le président Ali Bongo Ondimba. C'est ainsi qu'elle a entamé une démarche en vue d'être partenaire du Conseil national climat

dans la gestion des ressources du Fonds vert climat affecté au Gabon pour lutter contre les effets du changement climatique. Elle a donc reçu une première partie de financement en 2018 et une autre hier (lire article ci-dessous).

Fonds vert pour le climat

La CDC reçoit 250 millions de francs

W.N.
Libreville/Gabon

LA Caisse des dépôts et consignations vient de recevoir du Fonds vert pour le climat (GCF) une enveloppe de 250 millions de francs, correspondant à la première tranche de la deuxième subvention que le Gabon s'est vu octroyer

par le GCF. Ce financement prend en compte le programme d'activités relatives au Plan national d'adaptation (NAP). Il permettra à l'État gabonais de mieux hiérarchiser ses besoins en investissements pour l'adaptation de sa zone côtière, à travers l'amélioration de la base de connaissances scientifiques et techniques sur le



Photo : DR

Réunion, hier, à Libreville, des responsables concernés par la question du financement climat.

changement climatique. C'est ainsi que les principaux acteurs de ce projet, que sont l'Agence nationale de la préservation de la nature (ANPN) pour la partie responsabilité technique, la CDC, gestionnaire administratif et financier, et le Conseil national climat, pour la coordination de la politique climat de notre pays, ont tenu une réunion de cadrage pour le lance-

ment des travaux de mise en exécution de la subvention. Plus qu'une marque d'encouragement, cette subvention constitue une étape de plus dans le processus qui permettra au Gabon de financer ses projets et politiques en matière de lutte contre les changements climatiques par des fonds internationaux.

Centrales solaires " Fuel Save "

Huit villes du Gabon visées par le projet

W.N.
Libreville/Gabon

COMMENT réduire la consommation de carburant grâce à l'énergie solaire ? C'est l'autre défi auquel va s'attaquer prochainement la CDC. En effet, l'institution financière va équiper huit villes

du Gabon en centrales "Fuel save", dimensionnées aux caractéristiques de la demande énergétique locale. Selon les responsables de la Caisse des dépôts et consignations, ce système de production d'électricité vise à réduire la consommation en carburant des groupes électrogènes, actuellement utilisés pour assurer l'électrification des



Photo : DR

villes qui ne sont pas raccordées au réseau interconnecté d'électricité. C'est donc une solution de mix-énergétique, qui réalise un dosage optimal entre l'énergie fossile et so-

laire. La CDC joue donc son rôle d'accompagnateur des pouvoirs publics dans la mise en œuvre des politiques publiques, en favorisant, notamment, la transition vers une économie résiliente et faible en carbone, et qui participe à l'atteinte des objectifs par le pays. A savoir, 80% d'énergie renouvelable et 20 % d'énergie thermique d'ici à 2025.

Il sera désormais possible de réduire la consommation de carburant grâce à l'énergie solaire.

Eclairage/ Missions et objectifs

La CDC : au cœur des enjeux économiques et sociaux du Gabon

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LA Caisse des dépôts et consignations du Gabon (CDC) est une institution financière publique investie des missions d'intérêt général. A sa création, en août 2010, des missions spécifiques liées aux politiques

publiques lui ont été confiées, pour répondre à des besoins structurants et à des priorités nationales. Sa mission première est, tout naturellement, de mobiliser et sécuriser l'épargne. Comme autres missions, elle assure le financement et la prise de participations dans des secteurs jugés stratégiques pour notre pays, le financement des



Photo : D.R/ L'Union

Herman Nzoundou Bignoumba, A-dg de la CDC, peut se réjouir d'avoir mené à bon port un certain nombre de projets.

projets des collectivités locales et des logements sociaux, le soutien à la création d'entreprises et d'emplois... De ces missions originelles, découle l'obligation qui lui est faite de transformer ses dépôts en emplois productifs, et d'accroître le produit de ses activités. Autrement dit, au fil du temps, la CDC est devenue un acteur important du dé-

veloppement économique de notre pays. A cet effet, plusieurs projets ont été financés par l'institution. Elle a fait le choix de soutenir avec justesse la transition énergétique et de promouvoir le développement urbain, en accompagnant le programme de logement initié par les plus hautes autorités de notre pays.